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                                              Verbale n. 55/2017 

 
L’anno 2017 il giorno 08 del mese di Novembre si è riunita la VII^ Commissione Consiliare 

presso la propria sede di via G. Bonanno, 51 giusta Convocazione del Presidente  prot. n.138 

del 27.10.2017. 

  
Alle ore 10.30 il Presidente Rosario Arcoleo invita il Segretario Avv. Liliana Volo a chiamare 

l’appello, oltre al Presidente non risulta presente alcun Consigliere; non essendo raggiunto il numero 

legale, si rinvia l’appello di un’ora; nelle more poiché risultano sopraggiunti i rappresentanti del 

sindacato Cisal, dei quali oggi è stata preventivata l’audizione, informalmente, il Presidente decide di 

avviare il dialogo con i medesimi sulla proposta all’o.d.g. PROPOSTA DI INIZIATIVA DELLA VII 

COMMISSSIONE CONSILIARE: “MODIFICA REGOLAMENTO RECANTE MODALITA’ E 

CRITERI PER L’ASSISTENZA SPECIALISTICA AGLI ALUNNI DISABILI APPROVATO CON 

DELIBERAZIONE DI C.C. N. 579 DEL 5.10.2012 ED INTEGRATO DALLE MODIFICHE 

APPORTATE ALL’ART. 9 CON DELIBERAZIONE N. 688 DEL 13.12.2012”; alle ore 11.30 il 

Presidente Arcoleo invita il Segretario a chiamare l’appello; oltre al Presidente, risultano presenti i 

Consiglieri Marcello Susinno, Sabrina Figuccia e Claudio Volante; pertanto, essendo presente il 

numero legale il Presidente, in seconda convocazione, dichiara aperta la seduta assistito dal 

Segretario Avv. Liliana Volo.  

Il  Presidente pone dunque formalmente in trattazione il seguente tema all’O.d.G. e riassume i 

termini della discussione sulla proposta avente ad oggetto: 

 

PROPOSTA DI INIZIATIVA DELLA VII COMMISSSIONE CONSILIARE: “MODIFICA 

REGOLAMENTO RECANTE MODALITA’ E CRITERI PER L’ASSISTENZA SPECIALISTICA 

AGLI ALUNNI DISABILI APPROVATO CON DELIBERAZIONE DI C.C. N. 579 DEL 5.10.2012 

ED INTEGRATO DALLE MODIFICHE APPORTATE ALL’ART. 9 CON DELIBERAZIONE N. 

688 DEL 13.12.2012”; 

 

AUDIZIONE SIG.. ANGELO BARRANCA E DEL SIG. MASSIMO SORTINO DEL 

SINDACATO CISAL.  

 

Il Presidente ringrazia gli intervenuti e lascia la parola al Sig. Angelo Barranca che ha avanzato 

formale richiesta di audizione, in specie, per caldeggiare la regolamentazione della posizione 

giuridica degli operatori che prestano  assistenza specialistica ai minori disabili. 

Il Sig. Barranca, preliminarmente,  precisa che i suddetti  operatori, sulla base di una bando 

biennale, vengono reclutati dal  Comune di Palermo che, con i medesimi, stipula un contratto di 

prestazione d’opera occasionale. 

Il Presidente precisa che i suddetti operatori sottoscrivono il contratto non direttamente con il 

Comune di Palermo ma con i Dirigenti scolastici. 

Superato tale preambolo, il Sig. Barranca entra nel merito delle proprie richieste in favore dei 

suddetti operatori e, precisamente, sollecita una regolamentazione in materia assicurativa per gli 

stessi. 
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Si tratterebbe di una copertura assicurativa per infortunio, di responsabilità civile. 

Il Consigliere Volante precisa che dunque, non si tratta di una polizza assicurativa per 

responsabilità professionale.  

Un altro aspetto che affronta il Sig. Barranca riguarda i pagamenti del servizio prestato.  

Egli chiarisce che attualmente funziona che il Comune trasferisce  le somme dovute per il servizio 

alle scuole e che tali somme vengono versate agli operatori, se e quando i Dirigenti, 

discrezionalmente, decidono di versarli loro. 

Interviene nuovamente il Presidente sottolineando che il pagamento della prestazione ai suddetti 

operatori è a carico dei Dirigenti scolastici poiché il contratto viene sottoscritto tra gli operatori e i 

Dirigenti scolastici. Il Sig. Barranca evidenzia che, comunque,  sarebbe auspicabile che detta 

prestazione ed il suo relativo pagamento venisse preventivato dal Comune prima dell’inizio 

dell’anno scolastico. 

Sulla base dei rilievi già emersi con riguardo alla suddetta problematica in occasione delle 

precedenti sedute consiliari e relative audizioni, il Presidente riassume i termini della fattispecie di 

cui si tratta. 

Il Sig. Barranca sottolinea che la “prassi” ad oggi perseguita ha, peraltro, dato più volte occasione 

alle parti  interessate di proporre ricorso nei confronti della P.A. e dunque, anche al fine di evitare 

inutili e dispendiosi contenziosi, sarebbe auspicabile una regolamentazione più attenta ed efficace 

che tuteli i suddetti operatori. 

Il Presidente ed il Consigliere Volante concordano.  

Il Presidente conferma il suo impegno a rivedere il regolamento in questione poiché esso è 

effettivamente lacunoso ma ricorda che lo stesso risulta comunque, allo stato, subordinato ad un 

Protocollo d’Intesa. 

Il Sig. Barranca, pur prendendo atto delle sopra esposte considerazioni,  sollecita la Commissione 

ad introdurre una previsione regolamentare che, quantomeno, prescriva ai Dirigenti scolastici che, 

nel momento in cui vengono versate le somme da parte del Comune alle istituzioni scolastiche, 

queste, in persona dei loro Dirigenti scolastici, provvedano a predisporre i pagamenti in favore degli 

operatori. 

Il Consigliere Volante chiede al Sig. Barranca di specificare l’oggetto del contenzioso attualmente 

pendente in capo alla P.A. 

Il Sig. Barranca chiarisce che l’oggetto è vario. 

Il Presidente evidenzia agli intervenuti il suo intendimento a garantire in regolamento la continuità 

didattica della suddetta prestazione di assistenza in favore dei minori disabili.  

La Consigliera Figuccia chiede agli intervenuti cosa ne pensano dell’eventuale alternativa del 

sistema delle cooperative. Il Sig . Barranca non lo auspicherebbe. Il Consigliere Susinno interviene 

dichiarando che, a suo parere, la sussistenza di un intermediario quale la società cooperativa 

significherebbe per il Comune un ulteriore aggravio di spese e oneri.  

Continua la discussione sul tema, ed in specie, si sottolinea anche la problematica relativa alla 

mancata comunicazione di assenza del minore disabile all’operatore. Tanto il Sig. Barranca quanto 

il Consigliere Volante concordano che, in caso di imprevista assenza del minore, gli operatori, quali 

liberi professionisti, andrebbe ugualmente assicurata loro il pagamento della prestazione. 
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Il Presidente concorda e congeda gli intervenuti. Alle ore 12.00 si allontana la Consigliera Figuccia 

Il Presidente dunque pone in trattazione all’o.d.g. 

 

LETTURA, DISAMINA ED APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 07.11 

U.S. 

 

Nel corso della lettura del suddetto verbale alle ore 12.15 si allontana il Presidente Rosario Arcoleo 

ed inizia a presiedere il Vice Presidente Volante. Continua la lettura e disamina del verbale del 

07.11 u.s. 

Il suddetto verbale viene letto ed approvato all’unanimità dei presenti. 

Alle ore 12.30 il Vice Presidente dichiara chiusa la seduta rinviando alla seduta utile  successiva la 

lettura  approvazione e sottoscrizione  del presente verbale. 

 

Il Segretario                                                       Il Presidente 

Liliana Volo                                                                   Rosario Arcoleo      

 

 

 

 

       Il Vice Presidente 

                   Claudio Volante  


